

Elecciones en el País Vasco

EDUCO PIDE A LOS PARTIDOS VASCOS MEDIDAS URGENTES PARA MEJORAR LA VIDA DE LA INFANCIA MAS VULNERABLE

- **En Euskadi, 71.000 niños y niñas viven en riesgo de pobreza o exclusión.**
- **Acceso gratuito al comedor escolar para los más vulnerables, formación para evitar la violencia hacia la infancia o más plazas en la etapa educativa de 0 a 3 años son algunas de las propuestas de Educo**

16 de abril, Bilbao. Con motivo de las próximas elecciones al parlamento vasco, la ONG de infancia Educo pide a los partidos políticos y al próximo gobierno que salga de los comicios un mayor compromiso con la infancia. “Tenemos **una nueva oportunidad para que la infancia esté en el centro de las decisiones políticas**. El más urgente es que se concreten acciones para mejorar la vida de los más vulnerables y evitar que nadie quede atrás”, afirma Conchi Urigüen, delegada de Educo en Euskadi. Asimismo, recuerda que, en el territorio vasco, 1 de cada 5 menores de 18 años (20,1%) viven en riesgo de pobreza o exclusión; es decir, 71.000 niños, niñas y adolescentes.

Una de las preocupaciones de la ONG es **el acceso al comedor escolar**. En el País Vasco, el 78% del alumnado de primaria asiste al comedor de la escuela. Aunque la cifra es alta, todavía quedan fuera niños y niñas en situación de pobreza y vulnerabilidad. El principal motivo que tienen las familias para no llevar a los niños y niñas al comedor es el económico. “En el comedor escolar no solo se garantiza la alimentación. Es un espacio en el que siguen aprendiendo hábitos nutricionales y de salud, en el que se relacionan de manera distinta con sus compañeros y compañeras, gestionan los conflictos de manera positiva o deciden que quieren hacer en su tiempo. El acudir al comedor reduciría el absentismo escolar. Sabemos que los niños y niñas que van a comer a casa y están solos porque su familia está trabajando o buscando empleo, es más probable que no vuelvan la clase por la tarde. Por todo ello, debería ser universal y gratuito para toda la infancia. Somos conscientes de que este objetivo es difícil de conseguir a corto plazo. Pero aun así, creemos que **el País Vasco cuenta con recursos suficientes como para asegurar el**

Le informamos de que sus datos son tratados, en su condición de responsable del tratamiento, por la Fundación Educación y Cooperación (Educo), domiciliada en C/ Guillem Tell, 47, 08006 Barcelona (contacto del DPO: dataprotection@educoco.org), para gestionar su vinculación con nuestra entidad y ofrecerle información relacionada con su actividad. Ud. puede ejercer los derechos de acceso, rectificación, supresión, oposición u otros mediante correo electrónico a dataprotection@educoco.org. Puede consultar la política de privacidad completa en <https://www.educoco.org/politica-de-privacidad>. Si quiere dejar de recibir nuestros comunicados, puede enviar un correo a media@educoco.org.

acceso al comedor de manera gratuita a todos los niños y niñas en riesgo de pobreza y exclusión” explica Urigüen.

Otro dato que preocupa a Educo es **la violencia que sufre la infancia**. Por ello, la ONG pide impulsar la implementación de la Ley Vasca de Infancia y Adolescencia y de la LOPIVI a través de un desarrollo normativo nutrido con los recursos necesarios tanto en términos económicos como humanos, que aseguren su cumplimiento. Asimismo, pide **la implementación y desarrollo de la figura del Coordinador/a de Bienestar y Protección para centros educativos y el Delegado/a de Protección en el ámbito deportivo y de ocio**. “Acabar con este problema es trabajo de todos y todas, lo que implica un compromiso real con esta lucha, empezando por las administraciones. Sabemos que la sensibilización y la formación son claves para atajar esta problemática. Es preciso que todos los profesionales que están en contacto con la infancia reciban formación para poder trabajar en su prevención y detección precoz” añade la delegada de Educo en Euskadi.

En cuanto al primer ciclo de educación infantil, la ONG pide más plazas gratuitas. A pesar, que la Comunidad Autónoma Vasca cuenta con la tasa de escolarización en esta etapa más alta del estado, cerca de 300 familias se han quedado fuera de la red Haurreskolak.

“Hasta que no tengamos plazas para todos los niños y niñas que las necesiten, no podremos hablar de equidad educativa”, afirma Urigüen.

Por último, la ONG reclama a la administración vasca una **mayor inversión en la educación en emergencias** hasta suponer un 10% de la financiación dedicada a la ayuda humanitaria. Las respuestas educativas en situaciones de emergencia y crisis prolongadas siguen estando gravemente infra financiadas, y las necesidades son cada vez mayores. 224 millones de niños, niñas y adolescentes afectados por las crisis necesitan apoyo educativo urgente.

Sobre Educo:

Desde hace más de 30 años, Educo trabaja en la defensa de los derechos de la infancia; especialmente su derecho a recibir una educación de calidad. Actualmente llevamos a cabo más de 200 proyectos en 14 países en los que participan 1 millón de niños, niñas, adolescentes y jóvenes. Formamos parte de la alianza internacional ChildFund, que cuenta con 11 organizaciones internacionales y que está presente en 70 países, donde da apoyo a 32 millones de niños y niñas y sus familias..

Prensa:

Conchi Urigüen

Conchi.uriguen@educar.org

600 428 240